
PV de la 34ème assemblée générale
« Les Enfants du cœur «

Vendredi 10 février 2023 à 19h

1. Bienvenue

Danièle ouvre l’AG en souhaitant la bienvenue aux personnes présentes. Elle excuse le 
représentant du conseil communal ainsi que Camelia, Juliette, Alexandre, Kléa, Elisea et 
Elise, Thomas, Emma et leurs parents. 

2. Appel nominal

Dali procède à l’appel des chanteurs. 
Sont présents : Amalia, Leslie, Angéline, Maxime, Bettina, Lola, Manon, Lua, Mattia, Maité, 
Zoé, Irina, Livia, Capucine, Loic.

3. Nomination des scrutateurs

Florence s’annonce comme scrutatrice pour l’assemblée. Personne d’autre. 

4. Approbation du PV de l’assemblée générale du 9 mars 2022

Le PV est approuvé par l’assemblée présente. Danièle remercie la secrétaire pour son travail.

5. Admissions et démissions

En janvier 2022, la chorale comptait 23 enfants. 

Durant l’année, 6 membres ont démissionné. Il s’agit de : Gabin Thüler, Beatriz Costa, Adrian 
Rajic, Rose Wermelinger, Manon Jaeggi et Chloé Charmillot. 

9 nouveaux membres se sont joints au groupe : Juliette Kummer, Elise Joliat, Alexandre 
Raposo, Emma Fleury, Thomas Fleury, Chloé Charmillot, Leslie Eggenschwiler, Camelia 
Schaffner et Amalia do Carmo.

La chorale compte donc aujourd’hui 26 enfants. 

6. Rapport

- De la présidente Danièle (annexe)
- Du directeur Jérôme (annexe)
- Des enfants Danièle passe la parole à Lola et Loic (annexe)
- De la caissière Sarah présente les comptes de l’année 2022. (Annexe) Elle donne la 

parole aux vérificatrices des comptes Cindy Rohrer et Pamela Charmillot. 



La présidente remercie Sarah pour ce rapport. L’assemblée accepte les comptes 2022 par 
applaudissement.

7. Elections - Démissions
Membres du comité et des vérificateurs des comptes

Après le concert d’octobre, notre pianiste Océane Ackermann a quitté la chorale. Elle a été 
remplacée par Louise Holzer. Elle est pianiste autodidacte et a beaucoup de plaisir à jouer du 
piano. Elle a gentiment trouvé sa place au milieu de l’équipe énergique du vendredi, avec les 
enfants ainsi qu’avec Jérôme. 

Mélanie Schori, démissionne en tant que membre du comité. Elle a fonctionné pendant 3 
années. Un nouveau venu pour la remplacer dans le comité a débuté un peu avant 
l’assemblée générale. Il s’agit de Fabien Rohrer, le papa de Capucine qui apportera à coup 
sûr ses talents numériques à la chorale.

Sarah Bachmann, qui est la caissière a donné également sa démission. Elle s’est aussi 
investie dans la chorale depuis 2019. 

Et la dernière démission est celle de la présidente. En effet, après 13 années de présence au 
sein du comité de la chorale des Enfants du cœur, Danièle laisse sa place à un nouvel élan. 
Danièle fait part de sa lettre de démission à l’assemblée en retraçant les rencontres et 
activités faites au sein de la chorale avec une belle émotion. 

Elle termine en remerciant le comité actuel, Jérôme pour son enthousiasme et sa confiance 
ainsi que sa famille qui ont participé à ces 13 années de moments musicaux. 

La composition du comité sera donc celui-ci :

A la présidence :               Boris Liechti
A la vice-présidence :       Dali Rajic
Pour le secrétariat :          Christiane Hulmann
Pour la caisse :       à repourvoir
Membre :       Fabien Rohrer
Représentant pastoral :   Bernard Voisard
A la direction :       Jérôme Courbat
Et au piano :        Louise Holzer
 
Le comité recherche donc activement quelqu’un qui veut bien consacrer un peu de temps 
pour la société : 5-6 séances par année, une présence active au camp, au concert et 
quelques idées de tenue de caisse. Les comptes de la chorale ne sont pas compliqués. Sarah 
reste à disposition pour aiguiller la personne dévouée. Personne ne se propose 
spontanément pour reprendre le poste.
Si tel n’est pas le cas, Danièle demande d’accepter par un lever de main la proposition faite 
en attendant la perle rare. 



Election des 2 vérificateurs des comptes : Raoul Jaeggi et Joëlle Girardin se proposent pour 
cette fonction. 
Aucun suppléant des vérificateurs des comptes n’est nommé.
L’assemblée accepte par applaudissement les personnes proposées. 

8. Parole : 
- Au représentant de l’unité pastorale et du conseil de paroisse, Bernard.

Bernard est actif au sein de la chorale depuis 18 mois, il évoque les moments de partages, de 
joie et d’émotion ressentis lors de manifestations et aussi lors des répétitions où il vient 
volontiers écouter les enfants. Il a beaucoup de plaisir à partager ces instants musicaux avec 
les enfants. Il remercie le comité, Jérôme et Louise. 

9. Activités du chœur :

Danièle énumère les diverses activités pour l’année 2023, l’agenda sera distribué à chaque 
enfants à la fin de l’assemblée. Elle remercie chaque famille de prendre note des dates 
prévues. 

10. Récompenses : 

Dali remet les récompenses aux enfants pour les 0-1-2-3 absences pour l’année 2022. Bravo 
à eux. 

Danièle lit un mot de remerciement pour Mélanie et Sarah en retraçant leur fonction au sein 
du comité.  Dali remet un cadeau de remerciements. 

Boris prend la parole afin de remercier Danièle pour ses 13 années au sein du comité. 
Jérôme reprend la parole afin de remercier à son tour Danièle pour la belle collaboration 
depuis ses débuts à la chorale.

Dali offre à Danièle un cadeau de départ. 

11. Souhaits et divers : 

Pour terminer, Danièle :

- demande de régler le montant des repas ainsi que les cotisations 2023. (20.- pour un 
enfant et 25.- pour 2 enfants). Les nouveaux arrivés qui ont payé les cotisations après 
le mois d’octobre 2022 ne repaye pas ce jour. 

- indique que le repas de ce soir a été confectionné par la boucherie Kottelat à 
Bassecourt. 

- remercie les parents pour la confection de pâtisseries.
- rappelle que les boissons et repas sont offert à chaque enfant présent. Seuls les 

adultes payent. 
- précise que l’apéritif est offert par la paroisse qu’elle remercie chaleureusement. 
- annonce que les enfants proposent de faire un karaoké après le repas.



- présente l’action Migros. 

Raoul Jaeggi prend la parole au nom des parents de chanteurs, il décrit les nombreux 
souvenirs en lien avec la chorale depuis 13 années. Un peu nostalgique.

Joëlle Girardin remercie les chanteurs pour leur présence à la journée «Jeux pour tous».

L’assemblée se termine à 20h10.

La secrétaire : Christiane Hulmann La présidente : Danièle Christe Jaeggi



Annexe 1 – Rapport de la Présidente

L’année 2022 est une belle année pour la chorale. Les points forts sont les belles relations 
entre les chanteurs et le concert annuel.

Bien que l’assemblée générale n’ait pas eu lieu dans cette salle, le comité a insisté pour 
réunir les familles lors d’un pique-nique au mois de mai. C’était l’occasion pour les uns et les 
autres de faire connaissance et de mettre des visages sur des noms.

Les chanteurs ont animé la messe organisée pour la fête des mamans et la messe de Noël. 
Les choristes sont toujours très appréciés dans la paroisse.

La sortie au musée des transports ainsi que le camp aux Emibois a permis également aux 
membres du comité de connaître un peu plus les enfants de la chorale en partageant de 
bons moments récréatifs.

On dit souvent que c’est difficile avec les jeunes, je dois dire que les vôtres cette année ont 
été exemplaires ! 

Pas de problèmes entre eux, lors du week-end : pas de discussions tard dans la nuit, pas de 
râles lorsqu’il faut donner son téléphone ou aller au lit, pas de bruit excessif pendant les 
repas, …
En plus de cela, ils ont donné un concert exceptionnel : ils ont chanté les soucis, les joies et 
les peines, les événements douloureux et les attentes de leur génération…

Les chanteurs ici présents ont réussi à créer des liens, à se retrouver avec une bonne 
ambiance, à partager des idées pour des projets communs.

Vraiment, cette année les chanteurs ont été exemplaires ! 

Je crois qu’on peut les féliciter ! Applaudissements

Jérôme ne sera peut-être pas de mon avis lorsque je dis qu’ils ont été exemplaires, 
particulièrement lors des répétitions !! 
Cependant, cette belle équipe que j’ai ici devant moi, s’est aussi formée grâce à leur 
directeur. Avec humour et tact, Jérôme sait parler aux jeunes et faire naître des liens entre 
eux.  Il a su les embarquer grâce au plaisir de la musique dans des chansons intenses et 
émouvantes, non pas sans labeur, en apportant une très bonne qualité de chant. 
Je crois aussi qu’on peut le féliciter! Applaudissements

Durant l’année, d’autres prestations ont été organisées : au home à Boncourt, lors de la 
journée jeux pour tous à Glovelier et avec la fanfare de Buix. Dans des contextes très 
différents, les chanteurs ont bien montré leur performance et ont été bien applaudis. C’est 
enrichissant de se produire ailleurs que dans nos villages et cela permet de nous faire 
connaître un peu plus.



Un événement particulier s’est déroulé cette année, c’est la participation sur un tournage 
télévisé. Je crois que les enfants qui ont la chance d’y participer en garderont un souvenir 
assez fou. Je regrette que Jérôme et la totalité des chanteurs n’aient pas pu participer à 
cette expérience...il y aura peut-être d’autres occasions !

Je voudrais encore remercier les membres du comité qui ont œuvré toute l’année à la bonne 
réussite du camp, du concert, de la vente de pâtisseries et des différents événements 
organisés en 2022. C’est une bonne équipe ! Chacun apporte son savoir-faire et œuvre pour 
le bien de la chorale. Je crois qu’on peut aussi les féliciter !
Applaudissements

Je remercie les parents qui nous ont soutenu par leur présence, leurs disponibilités à 
transporter les enfants ou leurs confections gourmandes.

Je remercie encore la communauté ecclésiastique qui nous maintient sa confiance tout au 
long de ces années.

Et pour terminer, je citerai Jean-Marc Rives :

Il est nécessaire de parler pour transmettre un savoir, mais chanter transmets des émotions 
beaucoup plus intenses.



Annexe 2 – Rapport du Directeur

Je vais vous lire mon rapport de direction pour ma première année complète avec la société.
Après avoir fini l’année 2021 avec beaucoup de quarantaines liées au COVID, le début de 
l’année continuait un peu sur les mêmes bases. Après une soirée film avec les choristes et 
plusieurs répétitions riches en absences toujours liées au COVID, nous avons vraiment 
débuté notre préparation musicale début février. Au programme, pleins de nouvelles 
partitions pour une série de concert au printemps.

Nous avons débuté le 6 mai, par une prestation lors de la cérémonie religieuse pour la fête 
des mères. Un moment très apprécié par les personnes présentes et en particulier les 
mamans. Ensuite, à la fin du mois de mai, quelques jeunes de la chorale ont participé au 
concours Swiss Voice Tour. Un grand bravo à Capucine, Mattia et Livia pour leur très belle 
participation et à Maitê pour sa participation à la finale du samedi.

Le mois de juin était assez chargé pour la chorale. Un premier concert au home à Boncourt, 
certainement le meilleur de l’année, où tous les jeunes ont donné une énergie folle devant 
ces personnes âgées ravies de notre passage. Le 23 juin, la chorale était en sortie à Lucerne. 
Une journée très importante pour l’ambiance du groupe et très sympathique avec une 
équipe d’enfants et d’adultes au top. La première partie de l’année s’est terminée avec un 
petit concert pour les parents le 24 juin afin de conclure cette très belle première partie de 
l’année.
À la rentrée, la période août-septembre s’annonçait intense afin de préparer au mieux notre 
concert annuel. Des chanteurs au taquet durant un mois et demi ainsi qu’un superbe week-
end musical aux Emibois ont permis aux Enfants du cœur de raconter merveilleusement bien 
leur histoire lors de la prestation à la journée Jeux pour tous à Glovelier puis lors des 
concerts annuels de début octobre. Un programme varié a permis de faire vivre, à un public 
ravi, d’incroyables émotions. Un grand bravo à tous les chanteurs pour leur investissement 
lors de la préparation et pendant ces concerts.

Après cela, une répétition « débriefing, souper » nous a permis de faire un petit retour sur 
les concerts et ce que nous pouvons encore améliorer pour la suite.
Pour la préparation des concerts de fin d’année, nous avons accueilli Louise au piano. Nous 
avons ajouté quelques morceaux de Noël en plus des morceaux que nous avions gardé 
depuis le concert annuel.

Une partie de la chorale a commencé par un enregistrement pour la RTS dans les Franches-
Montagnes auquel je n’ai pas pu être présent à cause de ma formation J+M mais à la vue des 
retours et des photos que j’ai vu, l’après-midi c’était plutôt bien passée.

Nous arrivions déjà en décembre avec une prestation au concert de l’Avent avec la fanfare 
de Buix dans mon village d’enfance. Quel plaisir de montrer ma chorale aux personnes qui 
me suivent depuis plusieurs années et de livrer une magnifique prestation dans cette église. 
Pour terminer l’année, nous avons à nouveau animé musicalement la messe de Noël des 
familles à Glovelier. Une église remplie, nous a permis de partager nos chants avec 
beaucoup de monde.



Il y a deux choses qui me font très plaisir. La première est le fait que tous les concerts de la 
chorale étaient de très bonne qualité musicalement. La deuxième est que l’ambiance est très 
bonne entre les jeunes. Les activités extra-musicales tels que la journée à Lucerne et le 
week-end aux Emibois ont renforcé les liens. Je suis ravi car ces deux points font partie de 
mes principaux objectifs lorsque je dirige un ensemble.

Ce qui a permis également de réaliser des belles prestations cette année, c’est le très beau 
taux de présence aux répétitions. C’est la clé de la réussite musicalement et je remercie les 
parents d’amener leurs enfants chaque semaine pour leur permettre d’être présents tous les 
vendredis. Il est important de continuer comme cela si nous voulons toujours faire des belles 
chansons ensemble. Depuis le début de cette année, il y a un peu plus d’absence et cela se 
ressent dans notre préparation pour le concert du mois de mars. Nous ne sommes pas en 
avance. Je compte donc sur vous.

Je me permets juste une petite remarque concernant l’attitude en répétition. Généralement, 
c’est les petits qu’il faudrait remettre un peu à l’ordre mais dans la société c’est plutôt les 
adolescents. Il ne me semble pas être le plus stricte en termes de discipline et je pense que 
certains chanteurs pourraient être un peu plus corrects avec Louise et moi mais encore plus 
quand Louise n’est pas là et que je dois assumer en partie l’accompagnement en plus de la 
direction. Je n’aime pas faire la police mais il y a un certain cadre à respecter pendant les 
répétitions et je pense qu’il est assez grand pour ne pas en franchir les bords.

Malgré cet aspect qui me demande parfois beaucoup d’énergie, je vous remercie 
énormément pour ce que vous m’apportez depuis 2 ans. C’est un immense plaisir de venir à 
la répétition chaque vendredi. Même que parfois vous me menez la vie dure, vous être une 
chouette équipe de jeunes. J’espère que nous allons continuer à progresser musicalement 
car nous avons le potentiel pour le faire, que l’ambiance reste la même et que nous 
profitions au maximum de chaque moment ensemble. Je ne veux pas de moquerie dans le 
Silver Star quand je serai en train de crier.

Pour terminer, je tiens à remercier notre comité et en particulier notre présidente Danièle. 
Depuis notre premier téléphone en 2020 lorsque la société cherchait un nouveau directeur, 
ce fut toujours un plaisir de collaborer avec toi quelque soit les activités pour la chorale. Une 
présidente investie depuis plusieurs années dans la société qui m’a toujours soutenu dans 
tous les projets et toutes les idées que j’ai proposé. Pour ton investissement, pour ton 
soutien depuis mon arrivée dans la société, pour tous tes conseils, je tiens à te remercier. Je 
suis sur qu’on continuera à te voir aux différentes prestations de la chorale. Je me réjouis de 
continuer de travailler avec notre nouveau président et le comité.

Vive les Enfants du cœur et je me réjouis de cette nouvelle année avec vous.



Annexe 3 – Rapport des Enfants

Chers Parents
Chers enfants 
Chers membres du comité 

Les musiques ont été très appréciées de chacun sauf quand on a que l’amour vous le pensez 
bien 

Le thème sur le harcèlement a été adoré par nos chanteurs 
 
Quelques-uns nous ont dit que le droit de pouvoir choisir des musiques pour la chorale est 
une très bonne idée

 Certains ont apprécié les musiques entre guillemet étrangères 

Comme vous le pensez tout le monde a été touché par le départ d’Océane qui était adorable 
Attention Louise on ne veut pas te vexer 

Tout l’ensemble de la chorale apprécie tout autant Louise elle est très sympa et bonne 
chance pour la suite 
Pour Jérôme on peut dire qu’il s’améliore franchement bravo 

Le camp on a un peu eu tout le même avis de se dire qu’au niveau des activités c’est toute 
les années pareils et nous aimerions biens aller dans la foret faire un feu se raconter des 
histoire en gros de l’évolution nous voudrions aussi proposer des activités pour le camp

Tous le mondes trouve qu’il faudrait changer pas forcément tout mais quand même un peu 
l’activité était un peu désordonnée

Nous avons proposé que nous fassions le plus possible pour faire une sortie à Europa Park 
Il y a plusieurs solutions mais ça reste à voir tout le monde a proposé d’investir pour la sortie 
Europa Park ou autre si un problème du budget

Pour les personnes qui viennent d’arriver ils ont tous apprécié les activités les répètes le 
camp les concerts 

Nous aimerions un peu plus d’activités durant l’année 

Notre déception de l’année est que quand nous somme aller chanter à Glovelier pour les 
jeux pour tous nous avons trouvé que les gens ne nous écoutaient pas et qu’il aurait dû 
stopper les activités



Nous aimerions plus de solo mais changé les personnes qui le font 

Les nouvelles musiques qui ont deux voix sont très compliquées on se mélangent beaucoup 

Les nouveaux jeunes qui sont arrivés ont beaucoup aimé l’ambiance les répètes les concerts 
et même à écouter bien Jérôme ils l’ont validé bravo 

Le film des choristes et voudrait refaire une soirée comme ça 

Merci beaucoup pour cette année remplie de joie d’amour 

Vous pouvez applaudir Louise 
Vous pouvez applaudir Jérôme 
Et les membre du comité 
Et applaudissez notre directrice qui va nous quitter 
Et applaudissez le nouveau directeur Boris 

Merci 



Annexe 4 – Rapport de la caissière & Vérificateurs des comptes

Bilan pour l'année 2022 des Enfants du Cœur

Compte 31.12.21 31.12.22

Caisse 751,40 1 021,45
Raiffeisen 15 244,28 14 516,11
   

Total 15 995,68 15 537,56

Bénéfice / - Perte  -458,12

Commentaires :
Le bilan du chœur d’enfants montre une légère perte de 458,15 fr 
en raison d'une baisse au niveau des dons.



Les vérificateurs soussignés ont procédé à la vérification des comptes 

2022 en date du 27 janvier 2023 de la chorale des Enfants du Cœur.

Nous attestons de la bonne tenue et de l’exactitude des montants.

Nous remercions et félicitons Madame Sarah Bachmann pour la tenue 

exacte de la comptabilité et proposons à l’assemblée de donner 

décharge à la caissière.

Séprais, le 27 janvier 2023

Cindy Rohrer Pamela Charmillot


